



## 17ème législature

|   |  |   |
|---|--|---|
| <b>Question N° :</b><br><b>1777</b>   | De <b>M. Aurélien Dutremble</b> ( Rassemblement National - Saône-et-Loire )              | <b>Question écrite</b>  |
| <b>Ministère interrogé</b> > Santé et accès aux soins   |  | <b>Ministère attributaire</b> > Santé et accès aux soins                            |
| <b>Rubrique</b> >santé  | <b>Tête d'analyse</b> >Thon en conserve et taux de mercure : les Français doivent savoir | <b>Analyse</b> > Thon en conserve et taux de mercure : les Français doivent savoir. |
| Question publiée au JO le : <b>05/11/2024</b><br>Date de changement d'attribution : <b>24/12/2024</b> |  |   |

### Texte de la question

M. Aurélien Dutremble alerte Mme la ministre de la santé et de l'accès aux soins sur la contamination supposée au mercure des boîtes de thon en conserve. En effet, les organisations non gouvernementales (ONG) *Bloom* et *Foodwatch* diffusent depuis le 29 octobre 2024 une enquête choc largement reprise par les médias « Du poison dans le poisson » et communiquent sur une contamination généralisée des conserves de thon par du mercure, un puissant neurotoxique extrêmement dangereux pour la santé humaine. Les Français achètent presque cinq kilos de thon par an, principalement sous forme de conserves et en font le poisson le plus consommé sur le territoire européen et, en particulier, dans l'Hexagone. Ces informations graves d'un scandale sanitaire d'une ampleur inédite, inquiètent légitimement les consommateurs alors que simultanément les professionnels de la filière démentent tout risque pour la santé et dénonce une campagne à charge d'associations militantes. M. le député est désireux de connaître la position officielle de Mme la ministre dans ce dossier. Au-delà et compte tenu de la gravité des accusations portées concernant des normes qualifiées de laxistes et fixées par les lobbies selon les ONG, il lui demande de clarifier la situation et de porter à la connaissance de la représentation nationale des éléments exhaustifs, fiables et indiquer dans quelle mesure les normes en vigueur protègent efficacement les consommateurs. Enfin, il souhaite qu'elle réponde à la question que se posent les Français « Faut-il arrêter de manger du thon en boîte ? ».